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Есть встречи, круто меняющие жизнь. 
Есть информация, заставляющая пере-
смотреть цели и переосмыслить жела-
ния. И есть люди, своим личным при-
мером побуждающие к действию. Ев-
гения Кондратюк, председатель реги-
ональной общественной организации 
«Святое Белогорье против детского ра-
ка», как раз из тех людей. И каждый, 
кто побывал на встрече с ней в Цент-
ре молодёжи, с уверенностью скажет: 
«Моя жизнь больше не будет преж-
ней».

Пообщаться с борисовцами в рамках 
проекта «Диалог на равных» Евгению 

Владимировну пригласили не просто как 
очередного интересного собеседника.

– Спасать человеческие жизни несложно, 
как и быть донором, – отметила, предваряя 
беседу, начальник отдела по делам молодё-
жи администрации района Галина Малахо-
ва. – Но всем нам зачастую не хватает ин-
формации, чтобы реально помочь кому-то. 
Мы просто не знаем, как это делать. А хо-
чется знать…

Евгения Кондратюк знает наверняка. 
Улыбчивая, добродушная женщина, она сра-
зу располагает к себе: увлечённо говорит об 
очень серьёзных вещах, затрагивает темы, 
которых многие избегают – не потому, что 
неинтересно, а потому, что морально тяже-
ло.  И говорит так, что сразу понятно: здесь 
огромное желание помочь… успеть помочь. 

ДОСТОЙНЫ «ОСКАРОВ» 
И НЕ ТОЛЬКО

Возглавляемое ею «Святое Белогорье…» 
создано в 2007 году и с тех пор помогает 
детям с онкологическими и гематологиче-
скими заболеваниями: покупает расходные 
медицинские материалы и дорогостоящее 
оборудование для онкологического отделе-
ния; оплачивает лекарства и обследования; 

 � благое дело

Говорить, нельзя молчать
КАК НАШЕ НЕРАВНОДУШИЕ И… 33 РУБЛЯ МОГУТ СПАСТИ ЧЬЮ-ТО ЖИЗНЬ

оказывает материальную и всестороннюю 
социально-психологическую помощь се-
мьям и самим детям; привлекает доноров; 
разрабатывает реабилитационные програм-
мы для перенёсших онкологические заболе-
вания… Евгения Владимировна у руля этой 
организации уже седьмой год. Пришла сю-
да волонтёром, когда, серьёзно заболев са-
ма, сделала переоценку ценностей. Вскоре 
«выросла» до руководителя.

- Мы все хотели заниматься чем-то боль-
шим и серьёзным, – рассказывала она на 
встрече в Борисовке. – Но изначально это 
большое и серьёзное сводилось к походам в 
отделение и общению с детками и их мама-
ми. Да, это тоже очень важно и реально по-
могает, но надо было расти. И на сегодняш-
ний день «Святое Белогорье…» – крупней-
шая благотворительная организация обла-
сти и даже Центрального Черноземья. Толь-
ко в прошлом году мы оказали помощи на 

более чем 18 млн рублей. Заканчиваем стро-
ить детский хоспис «Изумрудный город» в 
селе Короткое Корочанского района. Это са-
мый масштабный наш проект. 

А ещё в 2018 году деятельность организа-
ции была отмечена премией фонда «Подари 
жизнь», её представителям вручили денеж-
ный приз и статуэтку «Маленький принц»–
«оскара» российской благотворительности. 
И этим здесь тоже очень гордятся.

ПОМОЧЬ МОЖЕТ КАЖДЫЙ
- Представьте, что каждый носит в себе 

лекарство, - так Евгения Владимировна на-
чала разговор о донорстве костного мозга. 
– И это лекарство совершенно точно может 
спасти чью-то жизнь. Но мы им не делим-
ся и даже не предлагаем свою помощь. А, 
по моему мнению, потенциальным доно-
ром должен быть каждый взрослый здоро-
вый человек.

К сожалению, на эту тему сегодня гово-
рится очень мало. И самое главное, счита-
ют благотворители, не только самому боль-
ше узнать об этом, но и донести информа-
цию до знакомых – кто-то наверняка решит-
ся на важный шаг.

Сдать кровь на типирование с целью вне-
сения в базу Национального регистра доно-
ров костного мозга может каждый в возра-
сте от 18 до 45 лет без серьёзных заболева-
ний (гепатиты, ВИЧ-инфекция, малярия, 
туберкулёз, онкология) и психических рас-
стройств. Достаточно с паспортом на руках 
обратиться в любую лабораторию ИНВИТРО, 
где абсолютно бесплатно сделают забор не-
скольких миллилитров крови для определе-
ния HLA-фенотипа – набора генов, отвечаю-
щих за тканевую совместимость. После это-
го можно быть включённым  в регистр по-
тенциальных доноров, а через какое-то вре-
мя стать реальным. Впрочем, можно и вовсе 
никогда им не стать: не каждый донорский 
HLA-фенотип оказывается востребован.

– Но все должны очень ответственно 
подходить к данному вопросу, – продолжи-
ла разговор Евгения Кондратюк. – Надо по-
нимать, что если вы согласитесь стать доно-
ром, обратного пути не будет. Резко переду-
мав, своим решением вы можете нанести не-
поправимый вред здоровью и так серьёзно 
больного человека. 

Отдельно говорилось о том, что родствен-
ники в качестве доноров подходят далеко не 
всегда – менее чем четверти больным раком 
крови. И человеческая жизнь зачастую за-
висит от неравнодушия совершенно чужо-
го, незнакомого человека, живущего за сот-
ни километров.

НЕ ОБОШЛОСЬ БЕЗ… 
КАЛЬКУЛЯТОРА

Борисовские волонтёры давно оказыва-
ют помощь «Святому Белогорью…». Ребя-
та приезжают вожатыми в лагерь «Мы мо-
жем всё», делают многое для того, чтобы де-
ти, перенёсшие онкологические заболева-
ния, «включались» в жизнь после больницы.

– Атмосфера там особенная, – продолжи-
ла руководитель благотворительной органи-
зации. – Дети уезжают оттуда совсем дру-
гими, и это главное. Вожатым быть, конеч-
но, непросто, но и для них этот опыт всегда 
полезен. Я не хочу, чтобы вы думали: «Мы 
здесь, в районе, ничего глобального сделать 
не можем». Можете и делаете – именно вы, 
простые люди.

Как особо подчеркнула Евгения Владими-
ровна, даже лайк или репост в соцсетях пу-
бликации о сборе средств для тяжелобольно-
го ребёнка играет важную роль. Да и милли-
оны на лечение, как правило, складывают-
ся из тысяч мелких пожертвований. И тому 
есть яркий пример. 

Сегодня «Святое Белогорье против дет-
ского рака» активно помогает собирать сред-
ства на лечение 6-летнего Максима Салома-
ева. Изначально, чтобы вылечить мальчи-

ка, вообще требовалась баснословная сум-
ма – более 50 млн рублей. Впоследствии за 
рубежом была найдена клиника, где гото-
вы оказать помощь за почти 12 млн рублей. 
Но тогда, только услышав первоначальные 
цифры, все были шокированы: где взять та-
кие средства?! 

– Случайно наткнувшись на статью о Бел-
городской области в «Википедии», – вклю-
чилась в разговор координатор благотво-
рительных проектов «Святого Белогорья…» 
Ирина Авдеева, – мы обратили внимание на 
число жителей – около 1,5 млн. Берём каль-
кулятор и делим те пугающие 50 млн на это 
число. Получилось примерно 33. То есть что-
бы спасти жизнь маленького мальчика, ка-
ждому жителю области достаточно перечи-
слить всего ничего – 33 рубля. К счастью, и 
сумма лечения потом существенно снизи-
лась, и сегодня нам осталось собрать относи-
тельно немного – менее 3 млн. В общей сум-
ме пожертвования были и  крупные – напри-
мер, 1 млн рублей от кондитерской фабрики 
«Славянка», но основная часть сформирова-
лась как раз из мелких. 

Для благотворителей это и есть самая 
важная задача – распространить информа-
цию среди как можно большего числа лю-
дей. Вы передадите эту информацию сво-
им друзьям, они – своим,  и процесс запу-
щен. А оказать помощь может каждый. Са-
мый простой способ – отправить смс на но-
мер 3443 с текстом Белогорье 33 (или любой 
другой суммой).

Говорилось на встрече и о строительстве в 
Корочанском районе хосписа «Изумрудный 
город». Этот проект был оценён в ещё более 
пугающую сумму. Но и здесь, отмечают бла-
готворители, не обошлось без калькулятора. 
Разделили на число жителей Белгородчины, 
на этот раз прикинули, что помочь должен 
примерно каждый второй, получилось всего 
по 53 рубля. Решили рассказать об этом как 
можно большему числу людей и запустили 
в интернете флешмоб #53нахоспис.

– Этот флешмоб был очень популярен, в 
нём участвовали многие известные в реги-
оне люди, – отметила Евгения Кондратюк. 
– И однажды мне позвонили и сказали, что 
председатель Совета директоров агрохол-
динга «БЭЗРК-Белгранкорм» Александр Вик-
торович Орлов хочет посодействовать стро-
ительству хосписа. В его окружении узнали о 
нашем проекте именно благодаря флешмо-
бу. И это ещё одно подтверждение того, как 
важно не только знать самому, но и расска-
зывать другим. В первом квартале 2020 года 
«Изумрудный город»  уже откроем.

А ВАМ СЛАБО?
Впрочем, организация, которую возглав-

ляет Евгения Кондратюк, не только собира-
ет средства и оказывает материальную по-
мощь. Помочь морально – не менее важно, 
считают здесь. Всевозможные акции, флеш-
мобы, марафоны – всё это даёт силы боль-
ным детям и членам их семей пережить 
трудный период. И Евгения Кондратюк пря-
мо здесь и сейчас предложила борисовцам 
поддержать Максима Саломаева. 

Мальчику очень нравится песня «Заце-
пила» Александра Реввы. В «Святом Бело-
горье…» даже организовали флешмоб #по-
юдлямаксима именно под эту композицию. 
И борисовская молодёжь с радостью приняла 
участие в нём (посмотреть видео можно на 
странице «Призыва» в соцсетях – прим. ред.).

Также в рамках «Диалога на равных» об-
судили возможность проведения в Бори-
совском районе благотворительного ма-
рафона при поддержке БРОО «Святое Бе-
логорье против детского рака». Его реше-
но приурочить ко Дню волонтёра в нача-
ле декабря.

Виктория КОРОВЯНСКАЯ 
Фото отдела по делам молодёжи 
администрации Борисовского района

Ты спас человеку жизнь!

Чем больше людей сдаст кровь и войдёт  
в Национальный регистр доноров костного мозга, тем выше шансы  

на спасение тяжелобольных детей и взрослых

Хочешь стать  
донором костного 

 мозга?

Обратись в пункт приёма крови  
на типирование (например,  
в лабораторию ИНВИТРО) и заполни анкету

Сдай кровь для анализа и внесения  
в Национальный регистр доноров  
костного мозга

Будь доступен для контакта  
и жди сообщения о том, 
что нашёлся генетический  
«близнец», которому требуется 
пересадка костного мозга

Подтверди своё согласие

Пройди медицинское обследование  
и сдай кроветворные клетки (есть два 
способа забора: из тазовой кости  
или из вены)

«Призыв», 2019 г.

Евгения Кондратюк седьмой год возглавляет 
БРОО «Святое Белогорье против детского  
рака»


